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Esta es la realidad
JOSF A%TOMO ROMPIERA

NOTICIAS DE

GUADALAJARA da la

posibilidad a todos sus

lectores de participar en

nuestras páginas a

través de mensajes
telefónicos. Es

C
ON el comienzo del curso escolar, ya se han empezado

a disparar las primeras salvas contra el profesorado

por parte de personas cuya implicación en el entorno

educativo debería ser más modélica.

Y es que de los temas de conversación habituales entre padres
con hijos en edad escolar hay uno que empieza a ser grave: la

crisis de la convivencia ente profesores y alumnos. Un hecho que

merece la reflexión urgente de los poderes públicos que deben ir

encaminados más allá del comentario circunstancial de los

afectados. Ciertamente que no es un problema exclusivo de

España. Basta leer los periódicos para apercibirse de que tam-

bién en otros países, por ejemplo Francia, la disciplina escolar

sobre todo en la escuela pública, es un bien irresponsablemente

dilapidado y que se está echando en falta clamorosamente.

La actitud de respeto, como elemento habitual de conducta,

era consecuencia del respeto primario del alumno hacia el

profesor, al maestro. A su vez, éste mantenía ese respeto gracias
al apoyo y consideración de la sociedad misma. Pero, sobre todo,

porque él mismo se hacía respetar, no incurriendo, por ejemplo,
en la demagogia actual del tuteo que es un signo de confusión

más que de confianza. En los últimos tiempos, quizás como una

derivación de la crisis familiar, la escuela se ha convertido en un

escenario de mediocridad en el que los papeles se han degradado.

Así, el profesor ha pasado a ser un colega, una "seño", a los que

el alumnado discute, reprueba, insulta o amenaza, dentro y fuera

del recinto escolar, hasta extremos increíblemente vejatorios.
Una actitud que, a veces, comparten los progenitores, en un

ejercicio insólito de solidaridad con la ignorancia que a no pocos

les caracteriza. Esta es la realidad, corregida o aumentada según

el nivel de enseñanza y la fragilidad social del barrio o población.
Es hora, por ello, de abrir los ojos de las familias que, con los

profesores, sufren o causan el mayor daño; también de reconocer

el fracaso de un arbitrismo político que, a través de los planes de

enseñanza, trató no de educar, de formar para la vida, sino de

construir una sociedad a su medida.

De la convivencia en la escuela depende el futuro, también el

presente, de nuestra convivencia civil en el marco de un sistema

democrático. Lo que pone en juego, en último extremo, nuestra

viabilidad como pueblo civilizado. Sólo el esfuerzo de todos

podrá evitar que la escuela se convierta en un espacio en el que

los valores morales, la educación misma, cedan paso a una más

que preocupante permisividad. Valdría la pena, también, recu-

perar, como nuestra mejor tradición, civil, aquel respeto hacia el

maestro en un clima pedagógico de respeto mutuo, donde el

maestro era el maestro y el alumno aprendía a ser, por encima de

todos los condicionantes, un ciudadano responsable de esos de

los que la sociedad actual está tan necesitada.

necesario dejar el

nombre y el apellido y

un número de teléfono.

Rogamos que los

mensajes sean breves

y claros. NOTICIAS DE

GUADALAJARA se

reserva el derecho de

resumirlos. Pueden

también dirigirse al

periódico por correo

electrónico a la

siguiente dirección:

noticias@itn.net

Civil. Un camión se llevó por delante

a varios coches. Este cruce tiene un

índice de accidentes tremendo. Yo qui-
siera llamar la atención acerca de si el

Ayuntamiento no se ha dado cuenta de

que existe algo que son las glorietas.
Las glorietas hacen posible que se evi-

ten colisiones, mejoran la economía, y

hasta pueden resultar decorativas ins-

talando en ellas algún adorno. Las glo-
rietas mejoran las condiciones del trá-

l%o le gustaron los toros

Aunque ya han pasado varios días

desde que se acabaron las Fiestas de

Guadalajara, me gustaría insistir en

las lamentables corridas de toros que

ha habido. Como cada año, he sacado

un abono y como cada año, me he

sentido estafado. Cambio de ganade-

rías, cambio de toreros y el resultado,

igual que siempre: nefasto. Creo que

en las próximas fiestas

me plantearé si me gasto

el dinero, de nuevo en un

abono de toros o en otra

cosa.

1Dónde puedo patinar?

Me gustaría saber, a tra-

vés de su periódico, 1dón-
de se puede aprender a

patinar en Guadalajara?
No sé si hay algún club o

una escuela o algo pareci-
do. El caso es que es algo

que me gustana aprender

y no sé ni dónde ni cómo. Si alguien

puede darme una respuesta, se lo agra-

decería.

fico, suponen un ahorro en semáforos

y hacen que sea el propio conductor

quien disminuya su velocidad pues ha

de frenar o incluso detenerse para ver

si vienen coches y puede o no pasar. La

avenida del Ejército es una columna

vertebral de la ciudad, es lo primero

que se ve al entrar a la ciudad desde la

Nacional II. Debería cuidarse. Hay
una serie de setos en las medianas que

impiden notablemente la visibilidad.

Es una zona muy populosa, con un

gran número de viviendas, colegios,
centro médico. En mi opinión sería

deseable plantear una remodelación

de toda esa zona por el bien de los

conductores y los peatones a fin de

evitar accidentes.

Perros con bozal

Quiero aclarar que no tengo nada en

contra de los perros, pero aún no en-

tiendo cómo es posible que sus dueños

les saquen a pasear sin bozal. Normal-

mente son animales pacíficos, pero,

1quién me garantiza-a mí que en un

momento determinado, no pueda dar-

me un susto uno de estos perros? In-

sisto, perros sí, pero cuando van por

las calles, con bozal. Debería ser algo

obligatorio.

José Antonio Romera es profesor y periodista

C A R T A S D E L O S L E C T O R E S

que desconoce totalmente nuestra la-

bor, con una agricultura destructora

de animales, con unas enfermedades

sobre las que poco o nada investiga la

administración, a pesar de ello tene-

mos una gran riqueza faunística en

las tierras de Guadalajara y sin duda

en gran parte se debe a nosotros.

Desde la Asociación de Titulares y

Gestores de Cotos de Caza de Guada-

lajara, queremos dejar constancia de

nuestra defensa de las aves rapaces y

de las demás especies protegidas.
Junta Directiva de "Atica".

Asociación de Titulares y Gestores

de Cotos de Caza de Guadalajara

mado su director, durante la media

veda han entrado cinco aves rapaces

heridas por disparo, lo que confirma

que los furtivos son por suerte un

mínimo número y no representan a

las 27.000 licencias anuales de caza

que se expiden en la provincia de

Guadalajara. Nuestros desvelos en

pro de la fauna son reales y así pueden

comprobar que en la mayoría de los

cotos, se ponen aguaderos en el vera-

no, junto a ellos se ponen comederos

con trigo tratado, se intenta que los

agricultores no recolecten de noche y

especialmente que no empaquen por

la noche (práctica que debería estar

prohibida), que no utilicen herbici-

das que matan o dejan estériles a los

animales, que dejen sin quemar o

roturar los linderos, fumigamos y va-

cunamos a los conejos, se realiza un

Plan de Caza para conocer el número

de ejemplares que tenemos y lo que

podemos capturar para que el coto

llegue a su óptimo, etc. Es decir para

que podamos cazar unos días al año,

ha sido necesario realizar una labor

Contestación a ALMA

Escuelas suecas antidivorcio

Señor director:

"Hasta que la muerte nos separe"
es una fórmula de unión matrimonial

que se emplea en la ceremonia cató-

lica y.en los casamientos civiles. Con

ella se resalta el valor —uno de los

valores— esenciales del matrimonio:

la indisolubilidad. Es curioso que en

un país tan avanzado como Suecia

previa durante el resto del año. A

pesar de encontrarnos con la oposi-
ción de una gran parte de la sociedad (continúa en la pdgina siguienre)

Señor director:

Hemos leído con estupor la carta

publicada en su periódico de fecha

17-9-98 y firmada por la Asociación

DALMA, en la que se nos acusa a los

cazadores de intentar exterminar a las

especies protegidas con el único fin

de evitar que se alimenten de espe-

cies de caza. La persona que dispara
a una especie protegida es un furtivo

y por ello es un infractor de la ley y

desde luego tiene muy poco de caza-

dor. No podemos negar que entre los

cazadores existe un escasísimo nú-

mero de desaprensivos que dispara a

cualquier cosa que vuela. Ese reduci-

do número está perjudicando grave-

mente al resto de buenos aficionados

y somos nosotros los primeros intere-

sados de luchar contra esos furtivos.

No es cierto que en el Centro de

Recuperación de Especies Protegi-
das de Guadalajara hayan ingresado,
como dice DALMA, decenas de aves

rapaces, ya que según nos ha infor-

Una zanja eterna

.

~ Desde el pasado mes de julio, los veci-

nos de la calle Cronista Juan Catalina

estamos soportando numerosas mo-

~ lestias a causa de una zanja abierta por

una empresa instaladora de gas. En ese

~
momento «levantaron» un lateral de la

~ calle para instalar los tubos del gas,

pero los trabajadores se encontraron

con un antiguo colector de fábrica de

ladrillo, por lo que dejaron la zanja tal

~ cual alegando que ahora corresponde
cerrarla al Ayuntamiento. Estamos casi

en octubre y el socavón todavía está

~ ahí, tapado con unas chapas de metal y

rodeado de unas vallas que los fines de

~
semana son zarandeadas, tiradas por el

~ suelo e incluso colocadas para cerrar la

~ calle por los numerosos gamberros y

~
vándalos que ya de por sí tenemos que

~ soportar al vivir en una zona de las

~ llamadas «de copas». Pedimos que al-

guien haga algo de inmediato o un día,

además de ver la calle abierta en canal

~ de continuo, vamos a encontrarnos las

vallas en los balcones.

~ Reordenar la Avda del Ejército

~
La pasada semana hubo un accidente

~ de tráfico en la plaza de la Guardia

donde el divorcio está legalizado des-

de hace muchos años y de hecho está

en la cabeza de matrimonios divor-

ciados —tres de cada cuatro se separan

antes de cumplir los cuatro primeros
años de vida conyugal

— ahora se cai-

gan del guindo las autoridades y abo-

guen porque se creen en cada Ayun-
tamiento "escuelas antidivorcio".

1Por qué han llegado a esta situa-

ción? Lo explica en su crónica desde

Estocolmo la periodista Villar Mir:

«El gobierno, que ve con preocupa-

ción que los divorcios, además de

destruir el núcleo tradicional de la

sociedad sueca, cuestan al año miles

de millones de coronas», ha decidido

haceruna campaña bajo el lema "Sue-

cia no puede costear tanta separa-

ción" y se han sacado de la manga la

solución; exigir en cada municipio
escuelas antidivorcio. En esos cen-

tros se hará una labor preventiva de

los novios a punto de casarse y otra de

reconciliación, intentando que cam-

bien de opinión las parejas que quie-
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